
Ничего не может повториться,
Кроме ощущения весны!
И опять в душе запели птицы.
И уже утерян повод ныть…
Радоваться хочется рассвету,
Необъятной неба синеве.
Приговор зиме и пропуск в лето
У весны в цветастом рукаве…
Зазвенела быстрыми ручьями,
Зацвела подснежником в лесах.
У неё корзинка с чудесами
И улыбка счастья на устах…
Вдохновлять умеет и влюбляться.
Для людей она пример во всём…
Сквозь асфальт цветами прорываться –
Этот путь мы в жизни все пройдём…
И застыв у дома на мгновенье,
На её любуясь красоту,
Наслаждаюсь воздухом весенним,
Новостей хороших только жду…
Ничего не помню о печали…
Я беру пример с весны моей.
Зря меня от счастья отлучали.
Нераздельно солнце от лучей!
У весны ирисы на ресницах.
Ей мечты и бабочки верны…
Ничего не может повториться,
Кроме ощущения весны! 
      Ирина Самарина – Лабиринт
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В этом выпуске

КОЛОНКА РЕДАКТОРА
Дорогие читатели!

Наступила долгожданная весна – пора, когда природа скидывает зимние одеяния 
и предстает перед нами во всей своей зеленой красе! С каждым днем воздух 
становится все более теплым, наполняется маслянистым запахом почек, звенит 
трелями птиц. Все это неминуемо приближает летнюю пору, чему нельзя не 
радоваться, ведь лето – самое любимое время года всех школьников! 

В нашей школе жизнь продолжает бить ключом. Фестивали сменяются 
различными тематическими мероприятиями, устраиваются праздничные 
концерты, также не останавливается и работа медиа-структур. Недавно мне с 
моим заместителем и ребятами из медиа-холдинга «У.РА» удалось побывать на 
заседании в Московском Доме Национальностей, взять интервью у креативного 
продюсера Первого канала, председателя Еврейской Национально-культурной 
Автономии города Москвы и представителя Духовного управления мусульман 
Российской Федерации. Материала было собрано очень много, поэтому подробнее 
об этом событии можно узнать из статьи Юлии Авдеевой в этом выпуске. От себя 
могу добавить, что это мероприятие внушило уверенность в том, что, несмотря 
на огромное этническое разнообразие населения России, представителям власти 
безусловно удается поддерживать мир и согласие между различными народами и 
национальностями, в результате чего совместными усилиями получается добиться 
процветания нашего государства!

Одним из важнейших событий этой весны стал Международный молодёжный 
фестиваль, который прошел на территории Сириуса. В фестивале приняли участие 
20 000 человек из более чем 100 стран: российские и иностранные участники из 
сфер бизнеса, медиа, международного сотрудничества, культуры, волонтёрства 
и благотворительности, спорта и различных сфер жизни. Фестиваль стартовал 29 
февраля и завершился 7 марта. Подробнее об этом событии в нашем выпуске.

Также на страницах этого весеннего номера опубликованы лучшие работы 
конкурса рисунков «Весенний пейзаж», проведенного среди учеников 5-6 классов. 
Все ребята огромные молодцы!

Для нашей редакции 2024 год особенный, ведь в этом году «Учительская газета» 
празднует свое 100-летие. В честь этого события и благодаря руководителю 
нашей редакции Наумовой А.М. мне удалось взять интервью у главного редактора 
«Учительской газеты» Арслана Дагировича Хасавова, выдающегося человека с 
очень интересной биографией. Подробнее об истории успеха и жизни главного 
редактора можно узнать из моей статьи в этом выпуске в рубрике «Особый взгляд». 

В начале месяца на базе нашей школы в юбилейный 10 раз прошел межрайонный 
фестиваль школьных музеев «Шаги истории». В этот раз было представлено 48 
проектов активистов школьных музеев из разных школ, из всех корпусов нашей 
школы. Очень много работ было посвящено теме семьи, семейным реликвиям, 
было много родителей. Гостями фестиваля стали ветераны Совета ветеранов 
района Солнцево. Фестиваль прошел в очень теплой и дружелюбной атмосфере, 
что не может не радовать!

В конце хотелось бы пожелать, чтобы эта весна принесла нашим читателям много 
ярких эмоций, новых впечатлений, весеннего настроения и радости в душе!

Черкашин Тимур, 11 «В», 
главный редактор

КРОМЕ ОЩУЩЕНИЯ ВЕСНЫ...
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Редакция газеты «Звонок 1542» имеет долгую историю длиною в несколько 
десятилетий. За это время многое успело поменяться: менялись 
редакторы, корреспонденты, читатели, однако неизменным остается 
одно – уважение к «Учительской газете», с которой мы брали 
пример все это время. Сотрудничество с этим изданием позволило 
нашей редакции выйти на новый уровень, откорректировать свою 
деятельность с целью достижения максимальных результатов. В 
этом году «Учительской газете» исполняется 100 лет! В течение этого 
времени и до текущего момента она является ведущим педагогическим 
изданием, выпускающим новости сферы образования, открытые 
уроки лучших педагогов, инновационные средства обучения и так 
далее. История «Учительской газеты» очень обширна и глубока, 
начиная с ее основания, ведь огромную роль в ее создании сыграла 
Н.К. Крупская , жена В.И. Ленина. Разумеется, за великой газетой стоит 
не менее выдающийся человек. Сейчас главным редактором издания 
является Арслан Дагирович Хасавов, у которого очень интересная 
и насыщенная биография. Подробнее о пути к успеху, профессии и 
будущем «Учительской газеты» в нашем интервью.

Как Вы пришли в журналистику, и был ли этот путь трудным для 
Вас?

Прежде всего, дорогой коллега, благодарю тебя и всю редакцию 
школьной газеты за ваш интерес к медиатвочеству. Дерзайте – у вас 
обязательно все получится! 

Журналистикой я начал интересоваться в старших классах школы 
– смотрел телевизионные программы, ходил в телецентр Останкино 
для участия в съемках в рядах массовки, листал газеты и журналы, 
пробовал писать тексты и снимать видео на тогда еще кассетную 
видеокамеру. 

В столице в те годы не было предпрофессиональных классов, 
в том числе и медиаклассов, поэтому искать возможности 
для удовлетворения вдруг возникшего интереса приходилось 
самостоятельно. А потом я поступил в Школу юного журналистика 
на Факультете журналистики МГУ им. М.В. Ломоносова, попал в 
творческую среду, узнал много нового и утвердился в правильности 
пути, к которому доселе присматривался.

Отвечая на вопрос о сложности пути – думаю, сложнее тем, кто не 
знает, к чему лежит душа. 

На Ваш взгляд, каждый ли сможет стать хорошим журналистом?
Есть разные направления самореализации в журналистике. 

Некоторые требуют сравнительно простых профессиональных 
навыков, в других не обойдешься без креатива. 

Хорошим журналистом, думаю, при определенной доле усердия 
может стать каждый, а выдающимся (впрочем, как и в каждой другой 
профессии) – единицы.

Каковы основные плюсы и минусы профессии?
Она состоит из одних плюсов! А если серьезно, то определенные 

риски есть в любом деле. Самый очевидный в сфере медиа – 
возможные судебные тяжбы, ведь острые публицистические или 
расследовательские материалы могут задевать чьи-то интересы. 

Какие у Вас планы на дальнейшее развитие «Учительской газеты»?
Я ожидаю ренессанса печатной прессы в России. На это есть 

все основания, определенные усилия для расширения каналов 
распространения прессы предпринимают Минцифры, Минпромторг, 
другие ведомства. Конечно, рассчитываю и на возрождение 
«Учительской газеты».

С конца прошлого года вместе с коллегами и при поддержке РДДМ 
«Движение первых» запустил новое сетевое издание – «Медиа Первых». 

Какие основные советы для начинающих журналистов Вы могли бы 
дать? 

Главное качество журналиста – любопытство. Интерес к людям, 
событиям, явлениям. Желание разобраться в нюансах и рассказать о 
них миру. Поэтому главный совет – не утрачивать интереса к тому, что 
вас окружает. А еще – хорошо учиться (с основным акцентом на русский 
и английский языки, литературу), прислушиваться к советам родителей 
и… наконец подписаться на мои аккаунты в социальных сетях!

Несколько вопросов личного характера: 

Есть ли у Вас свободное время?
Некоторое время назад среди успешных людей, к мнению которых 

стоило прислушиваться, в моде был стиль «работа-жизнь», в 
котором нет разницы между будними днями и выходными, рабочим 
временем и временем отдыха. Вся жизнь при таком подходе своего 
рода переключение между решением задач различной степени 
значимости. Вместе с тем, человечество столкнулось с понятием 
профессионального выгорания. 

Сейчас для большей продуктивности, поддержания творческой 
энергии важно искать баланс между работой и отдыхом. 

Стараюсь находить свободное время, в том числе вынужденно 
отказываясь от многих предложений. К слову, вам, дорогой Тимур, 
отказать я не смог и отвечаю на вопросы в воскресный день.

Чем бы Вы хотели заняться, если опустить все обязанности и заботы? 
По сути своей я общественник. Мне нравится помогать людям, в том 

числе оказавшимся в сложной жизненной ситуации. Думаю, в случае 
достижения ощущения полной свободы – от дел, забот и обязательств, 
нашел бы себе применение именно в этом. 

В конце хотелось бы еще раз поблагодарить Арслана Дагировича за 
интервью и уделенное время! От имени нашей редакции и читателей 
желаю удачи в профессиональной сфере и достижения дальнейших 
целей!

Черкашин Тимур, 11 «В», главный редактор

ОСОБЫЙ ВЗГЛЯД 

Главный редактор «Учительской газеты» Арслан Дагирович Хасавов
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Интервью с главным редактором «Учительской газеты»
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В конце февраля редакторы 
школьной газеты «Звонок» 
и ученики медиакласса 
четвертого школьного корпуса 
посетили заседание круглого 
стола в Московском Доме 
Национальностей. В центре 
внимания – обсуждение 
формирования гражданской 
идентичности российских 
мусульман. Участники 
заседания обсуждали влияние 
СМИ на отношение людей к 
мусульманам, а мы, журналисты, 
общались с представителями 
этой религии и делали контент 
для социальных сетей нашей 
школы. Пообщавшись с 
гостями мероприятия, мы 
поняли, насколько остро в 
современном мире стоит 
вопрос о взаимоотношениях 
национальностей. Однако с этой 
проблемой борются.

«Национальная политика 
Российской Федерации 
максимально направлена 
на то, чтобы гасить любые 
возможные проявления 

межнациональной вражды, и делают это сейчас достаточно успешно. Но все равно 
есть определенные влияния, которые пытаются «расшатать» массы. Это и СМИ в 
том числе», – поделился с нами один из гостей. Так как на заседание мы приехали 
с учениками медиапараллели, нам стало интересно, как работники журналистской 
сферы относятся к старту проекта предпрофессиональных классов. «Сейчас это 
такой софт скилл. Молодые ребята, не обладающие журналистскими навыками, 
они не конкурентноспособны. А вот такие классы помогут им обрести новые 

навыки. Я очень классно к этому отношусь. Тем более в мире, где бешенный 
поток информации, это крайне необходимо», - заявил Ильдар Шарипов, режиссер 
спецпроектов «Первого канала».

«Я считаю, это позитивная инициатива, поскольку школьники, еще учась в школе, 
будут иметь возможность получать большой опыт в коммуникации с людьми. 
Будут знакомиться с новыми сферами, видами деятельности, поэтому это должно 
получить положительный отклик», - поделился с нами Ильгизар Давлетшин, 
член Духовного управления мусульман. Действительно, ученики медиакласса 
уже вовсю применяют на практике полученные знания. На данном мероприятии 
им было поручено снять видео-репортаж. Школьникам выдали необходимое 
оборудование, и они отправились создавать контент. Пришлось даже немного 
померзнуть ради красивых кадров напротив Дома Национальностей. Умение 
быстро придумать текст, найти подходящих для синхронов людей, правильно и 
четко формулировать свои мысли - все эти навыки пригодились ученикам 
медиакласса. Благодаря слаженной работе коллектива удалось быстро 
справиться с поставленной задачей.

Авдеева Юлия, 10 «Г» 

Газета «Звонок» продолжает 
знакомить читателей с 
талантливыми учениками 
нашей школы. В центре 
внимания — журналистский 
путь Арины Ткаченко. Она 
уже многие годы развивается 
в этой сфере и готова 
поделиться своим опытом. 

Почему ты решила 
развиваться в сфере 
журналистики? 

Я бы не сказала, что 
занимаюсь исключительно 
журналистикой, да и не из-

за этого решила развиваться в медиа направлении. Для мня никогда не 
был важен вопрос интереса к самому предмету изучения. Я пробовала и 
пробую себя в диаметрально противоположных сферах, профессиях и 
дисциплинах, и, как мне кажется, у меня везде одинаково эффективно 
получается достигать поставленных целей. Я решила попробовать себя в 
журналистике не ради самой журналистики. Это не самоцель, а средство 
для достижения цели. Все началось с 2019 года, знакового для меня. Тогда 
я была довольно стеснительная, в каком-то смысле потерянная. Моя мама 
ощущала, что мне не хватает уверенности в себе, поэтому предложила 
сходить на кружок по журналистике в моей старой школе. Мне стало 
интересно, поэтому я и пришла на занятие. Кружок назывался «Юный 
журналист» при Пресс-центре 25 школы. Мне безумно понравилось. 
Но дело не в том, что журналистика – это интересно. Дело в людях. 
Понимаете, у подростков всегда есть какие-то авторитеты, которым они 
симпатизируют, а где-то стараются подражать. Для меня абсолютным 
авторитетом стал руководитель Пресс-центра 25 Садыхбеков Джамиль 
Рафикович и Ильинцева Светлана Геннадьевна, которая внесла огромный 
вклад в развитие этого проекта в школе. Мне сразу захотелось постоянно 

общаться с руководителем, быть на него чем-то похожей. Впервые, когда я 
проявила в проекте инициативу как организатор, руководитель поддержал 
меня. Если ты в проекте, то становишься лучше абсолютно во всем. Это 
уникально, ведь ни один клуб, курс, объединение не сделает тебя лучше 
комплексно, а Джамиль Рафикович сделает. Он дает возможность 
применить свои таланты для общего дела. Сейчас я учусь в Школе №1542, 
и мой руководитель открыл новый проект - медиа-холдинг «У.РА», чему я 
очень рада, ведь теперь возможность развивать таланты, стать успешными 
и известными появилась у ребят из Солнцева. Я тоже вношу вклад в 
развитие медиа-холдинга и на данный момент читаю курс экспресс-
лекций по современным отраслям медиа. Этот курс авторский, я делюсь 
уникальным и личным опытом реальной работы над профессиональными 
проектами, которые создавала с нуля. Но это только верхушка айсберга, 
в медиа-холдинге сейчас готовится крупный проект, в котором принять 

МЕДИЙНАЯ РАБОТА В ДОМЕ НАЦИОНАЛЬНОСТЕЙ

ПУТЬ В ЖУРНАЛИСТИКУ

мусульманам, а мы, журналисты, 
общались с представителями 
этой религии и делали контент 
для социальных сетей нашей 
школы. Пообщавшись с 
гостями мероприятия, мы 
поняли, насколько остро в 
современном мире стоит 
вопрос о взаимоотношениях 
национальностей. Однако с этой 
проблемой борются.

Российской Федерации 
максимально направлена 
на то, чтобы гасить любые 
возможные проявления 

межнациональной вражды, и делают это сейчас достаточно успешно. Но все равно 

навыки. Я очень классно к этому отношусь. Тем более в мире, где бешенный 

школьной газеты «Звонок» 
и ученики медиакласса 
четвертого школьного корпуса 
посетили заседание круглого 
стола в Московском Доме 
Национальностей. В центре 
внимания – обсуждение 
формирования гражданской 
идентичности российских 
мусульман. Участники 
заседания обсуждали влияние 
СМИ на отношение людей к 

знакомить читателей с 
талантливыми учениками 
нашей школы. В центре 
внимания — журналистский 
путь Арины Ткаченко. Она 
уже многие годы развивается 
в этой сфере и готова 
поделиться своим опытом. 

развиваться в сфере 
журналистики? 

занимаюсь исключительно 
журналистикой, да и не из-

за этого решила развиваться в медиа направлении. Для мня никогда не 
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участие может каждый. 
Поэтому хочу пригласить 
всех учеников нашей школы 
попробовать прийти на одну 
из встреч медиа-холдинга 
«У.РА» и стать частью нашей 
дружной, позитивной и 
профессиональной команды! 

Какие достижения в  сфере 
журналистики у тебя уже 
есть?

Достижения – это результат 
упорного труда и помощи 
компетентных людей. Я бы 
не смогла чего-то достичь 
без поддержки Джамиля 
Рафиковича и Светланы 

Геннадьевны (она сейчас является моим классным руководителем и 
учителем  по русского  языку и литературе в школе №1542). Джамиль 
Рафикович одобряет мои инициативы, дает им объективную оценку с 
профессиональной точки зрения, а Светлана Геннадьевна вдохновляет 
на творчество и дисциплину. Да и как человек она восхищает меня своей 
уверенностью, оперативностью и искренностью. Хочется также упомянуть, 
что и родители меня поддерживают. Поэтому я считаю, что своими 
достижениями обязана этим людям, без которых бы не стала собой. 

Какие цели ставишь сейчас перед собой?
Главная моя цель – узнать себя. Мне постоянно хочется пробовать 

что-то новое в работе, обдумывать каноны, переделывать их под 
себя. Если говорить о целях в медиа-холдинге, прежде всего я хочу 
помочь талантливым ребятам и тем, у кого глаза горят желанием и 

интересом самореализовываться. Хочу также поделиться своим опытом 
и накопленными знаниями. Еще одна цель - рассказать о достижениях 
участников медиа-холдинга, поскольку они этого заслуживают, ведь 
делают колоссальную, невероятно интересную работу. 

Есть ли у тебя любимый журналист, который тебя вдохновляет?
Я не могу выделить какого-нибудь журналиста, который бы мне был 

интересен. Скорее стараюсь вносить какие-то особенности из других 
отраслей. Идеи для дизайна черпаю в творчестве художников, а поскольку 
увлекаюсь философией, интерпретирую образы и ввожу в свои работы 
смысловое содержание. Некоторые приемы я заимствую у писателей 
или из фильмов. Хотя есть отдельные чисто журналистские материалы, 
которые я смотрю, но исключительно для профессионального развития. 
Мне  понравилось интервью Такера Карлсона с  Владимиром Путиным. 
Я увидела  множество оригинальных способов отвечать на вопросы со 
стороны Президента и проявление высокого профессионализма со стороны 
американского журналиста. Считаю, что нельзя делать кумиров из людей, 
которых ты лично не знаешь. По-настоящему своего авторитета надо знать 
очень хорошо, только так можно увидеть причинно-следственные связи и 
перенять что-то из чужого опыта. Я стараюсь следовать принципу «Учусь у 
всех, не подражая никому». 

Если вы говорите о качественном информационном материале, то могу 
сказать, что для них нужны желание работать, развиваться, анализировать, 
но они, в принципе, везде важны. Тут больше роль играет практика и 
специфичные знания в отдельно взятой отрасли. 

Мы желаем Арине продолжать совершенствовать свои навыки 
журналиста, много новых открытий и побед, интересных людей в жизни и 
удачи во всех начинаниях!

Авдеева Юлия, 10 «Г» 
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Всемирный фестиваль молодёжи — фестиваль, 
направленный на объединение молодёжи со 
всего мира для решения важных социальных 
проблем, на поиск взаимопонимания вне 
зависимости от национальностей, политических 
взглядов, культурных особенностей, а также на 
культурный обмен. В программу фестивалей 
входят соревнования по различным видам спорта, 
политические семинары и дискуссии, концерты, 
массовые празднества, а также обязательное 
красочное шествие делегаций. Последний такой 
фестиваль прошёл в России совсем недавно. 
Но прежде, чем говорить о последних событиях, 
давайте возвратимся к самым истокам и вспомним 
историю Всемирного фестиваля молодёжи, 
насчитывающую не одно десятилетие. 

 После окончания Второй мировой войны 
необходимо было восстанавливать контакты между 
странами и народами. Во многих странах сделали 
ставку на развитие молодежных движений. Первый 
Всемирный фестиваль молодежи и студентов 

прошел в Праге в 1947 году. Фестиваль был проведен как символ глобальной солидарности молодежи в борьбе за демократию, против войны и 
фашизма. В нем тогда приняли участие 17 тысяч молодых людей из 71 страны. После Праги фестивали проходили раз в два года в нескольких 
столицах стран Восточной Европы: в Будапеште, Берлине, Бухаресте и Варшаве. В 1957 году эстафету проведения фестиваля приняла Москва, 
и шестой Всемирный фестиваль молодёжи стал самым массовым за всю историю фестивального движения. В нем приняли участие 34 
тысячи человек. Затем фестивали проходили ещё во многих странах на различных континентах, но перерыв между ними начал увеличиваться 
до нескольких лет. Предпоследний фестиваль прошел в 2017 году сразу в двух российских городах - Москве и Сочи. А теперь вернёмся к 
последнему фестивалю, участники которого ещё не успели разъехаться и который оставил множество ярких впечатлений своим гостям. 

Всемирный фестиваль молодёжи 2024 — международный молодёжный фестиваль, который прошёл в Российской Федерации на федеральной 
территории «Сириус» в Сочи в период с 1 марта по 7 марта 2024 года по указу Президента. В фестивале приняли участие представители многих 
регионов мира: Европы, Северной, Центральной и Южной Америки, Африки, Азии, стран Ближнего Востока, а также со всей России. Заявки 
на участие в фестивале прислали 300 тысяч человек из 190 стран мира. Всего фестиваль принял 20 000 российских и иностранных молодых 
лидеров в сфере бизнеса, медиа, международного сотрудничества, культуры, науки, образования, волонтерства, спорта и т. д. 

«Мир меняется, поэтому меняюсь я» – такое говорящее название получило шоу, которым открылся Всемирный фестиваль молодежи. Это 
грандиозное событие произошло 2 марта. «Вы 
молодое поколение, вы мечтаете о том, каким 
может и должен быть безопасный, справедливый 
мир, и именно вам его созидать. Фестиваль 
даст вам возможность обсудить это со своими 
сверстниками», – обратился к молодым лидерам 
со всего мира Президент России Владимир Путин. 
На Всемирном фестивале молодёжи прошло более 
800 образовательных, культурных, научных и 
спортивных мероприятий! Каждый день фестиваля 
был посвящён определённой теме:

 2 марта – «Ответственность за судьбы мира»
Под одной крышей образовательного центра 

«Сириус» собрал огромное количество тематических 
площадок. Гости могли увидеть множество 
уникальных отечественных разработок. Также 
на территории университета «Сириус» прошло 
открытие библиотеки, способной вместить 25 тысяч 
книг. По задумке авторов книги мог принести любой 
из участников фестиваля.

 3 марта – «Многонациональное единство»
Прошла мастерская «Будущее многополярного 

мира: как будет выглядеть мир в 2040 году». Фестиваль дал возможность младшему поколению обратиться к старшему поколению экспертов, 
которые могут поделиться своим мнением и опытом с международными участниками. На дискуссии поднимали такие важные темы, как диалог 
о ценностях на стыке разных культур, обсуждалась и Россия как основоположник многополярного мира.

4 марта – «Мир возможностей для каждого»
Участники фестиваля встретились с мировыми звездами, которые рассказали им о том, как реализовать свои возможности. Среди них были 

культовый режиссер Эмир Кустурица и олимпийский чемпион Роман Костомаров. Также прошло многотысячное шествие, в котором приняли 
участие все желающие участники в своих национальных костюмах, а также творческие коллективы из разных регионов России и артисты.

ВСЕМИРНЫЙ ФЕСТИВАЛЬ МОЛОДЁЖИ 2024
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Я часто слышу призывы от родителей современных подростков: «Хватит сидеть в 
телефоне! Возьми лучше книгу, потрудись, почитай!». И я задумалась, действительно ли 
чтение можно назвать трудом, или же это всё-таки отдых для человека? 

Чтение литературного произведения - это неотъемлемая  часть жизни каждого 
уважающего себя человека. Известный литературный критик XIX века Виссарион 
Белинский писал: «Книга есть жизнь нашего времени, в ней нуждаются все: и старые, и 
малые». Все люди с раннего детства знакомятся с книгой через сказки, стихотворения, 
былины. Детские авторы дарят нам первые читательские навыки, передают жизненный  
опыт через страницы произведений. Дальнейшее знакомство  с писателями  продолжается 
в школе.  Чем взрослее мы становимся, тем более серьезной становится литература, при 
чтении которой необходимо задуматься и сделать определенные выводы. Может быть, в 
этом и заключается труд?

Существует множество жанров литературы, это позволяет каждому  выбрать книгу 
себе по душе. Художественная литература способствует пониманию окружающих, учит 
сочувствовать и сопереживать, дает возможность узнать что-то новое и интересное, 
развивает воображение и память. Чтению книг можно посвятить свободное время, 
которое вы проведете в компании с любимыми персонажами, а не будете просто сидеть с 
телефоном в руках или смотреть видео в интернете. Многие герои из книг становятся нам 

друзьями и подают  пример, которым мы можем воспользоваться в своей жизни.  
Чтение литературных книг помогает в выборе профессии и в 

дальнейшем получении  образования, определения собственного Я. 
«Чтение – вот лучшее учение. Следовать за мыслями великого человека 
– есть наука самая занимательная» - так говорил А. С. Пушкин. С 
начитанными людьми интересней общаться, у них  широкий кругозор и 
богатый лексикон, что позволяет им грамотно поддержать беседу. 

С одной стороны, для меня чтение литературного произведения – отдых. 
С помощью книги я могу переключиться от повседневной суеты, перейти 
в какой-то виртуальный мир, где я узнаю новое для себя, нахожу новых 
друзей и обогащаю свой лексикон. Книга позволяет мне мыслить шире, 
открываться новым знаниям и находить творческое решение проблем.

С другой стороны, чтение произведений может оказаться трудом, 
если воспринимать его как часть работы.  Есть и те, кто не представляет 
своей жизни без литературы и мечтает выбрать профессию, связанную с 
чтением книг. 

Таким образом, я пришла к выводу, что чтение литературного произведения человек может считать как отдыхом, так  и трудом. Тогда пословица 
«Труд облагораживает человека» очень  кстати.

Ишкова Анастасия, 7 «Е»

ЧТЕНИЕ ЛИТЕРАТУРНОГО  ПРОИЗВЕДЕНИЯ – 
ТРУД ИЛИ ОТДЫХ?
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сочувствовать и сопереживать, дает возможность узнать что-то новое и интересное, 
развивает воображение и память. Чтению книг можно посвятить свободное время, 
которое вы проведете в компании с любимыми персонажами, а не будете просто сидеть с 
телефоном в руках или смотреть видео в интернете. Многие герои из книг становятся нам 

5 марта – «Сохраним семью во имя детей и мира»
Весь день был посвящен названной теме.  Например, 

прошли лекции «Семья без границ. Почему для России нет 
чужих детей». Символично в рамках темы дня в «Сириусе» 
состоялась свадьба. Участники из Калмыкии официально 
заключили брак.

6 марта – «Мы — вместе с Россией»
На площади «Душа России» почти две тысячи гостей из 

более чем 150 стран станцевали «Хоровод дружбы». Это стало 
мировым рекордом, который зафиксировали международные 
наблюдатели. С участниками фестиваля встретился Дмитрий 
Песков. Разговор пошёл об образе страны. Он рассказал, 
какие есть стереотипы, а какая Россия в реальности. 
Владимир Путин обсудил с участниками международные 
вопросы. Были подведены итоги детской образовательной 
программы. Ребята показали свои проекты, над которыми 
они работали в течение недели. Представители крупнейших 
международных компаний давали свои наставления. Вечером 
на федеральной территории «Сириус» прошла торжественная 

церемония закрытия Всемирного фестиваля молодежи. Организаторы приготовили для участников красочное представление со световым шоу, 
концертами эстрадных исполнителей и фейерверком.
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Карпова Дарья,  8 «А»
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В нашей школе № 1542 я учусь со второго класса. 
Учеба дается мне легко. У меня отличная память, поэтому хорошо 

получается изучать иностранные языки. Когда надо было выбирать 
направление перед 5 классом, я предпочла лингвистическую 
параллель.

Мне нравится заниматься французским языком. Когда-то 
я услышала песню на нем. Мне очень понравилось звучание 
французского языка, поэтому я выбрала его в качестве второго 
иностранного. Мне нравится изучать французскую лексику и 
пополнять свой словарный запас на уроках.

С 4 класса я начала заниматься музыкой на кружке по игре на 
фортепиано. Моя учительница считает, что у меня есть прекрасные  
способности, поэтому дает мне  пьесы для 3 и 4 года обучения.

Еще до школы я мечтала стать отличницей, и мое желание 
сбылось! Все эти 6 лет я учусь на одни «пятерки».

В этом году я решила принять участие в литературном конкурсе 
«Лоцманы книжных морей», потому что очень люблю читать.  Я уже 
прочитала книги «История Северного круга» Юлии Кузнецовой, «Все 
из-за мистера Террапта» Poба Буйе, «Где нет зимы» Дины Сабитовой. 
У нас хорошо подобрана команда, и мы надеемся на победу!

Григорьева Маша, 6 «А»

В нашей стране у многих есть домашние питомцы. У кого-то это собаки или кошки, у других хомячки или попугаи, рыбки или муравьиная ферма. 
Кошки - это самые популярные животные в России, на втором месте -  собаки. Ещё в нашей стране часто заводят морских свинок, черепах и других 
небольших животных. Однако некоторые держат дома в качестве питомцев экзотических представителей фауны: пауков, игуан, змей, мини-пигов и 
сурков.

 У меня тоже есть домашнее животное. Это пёс Лари. Наша семья взяла его из приюта. Я очень люблю его и всегда забочусь о нём. А есть дети, 
которые очень хотят завести домашнего питомца, но родители не спешат исполнить их заветное жедание. Именно поэтому я решила поделиться 
полезными советами, чтобы у вас поскорее появилось домашнее животное.

 Если вы очень хотите завести собаку, то надо начать читать специальную литературу про это животное.  Еще можно посещать приюты и привозить 
туда гуманитарную помощь. Всё это можно сделать в Солнцевском приюте, около которого есть парк, где можно погулять с собакой. Чтобы показать 
родителям, что вы умеете ухаживать за собакой, пригласите их посмотреть на прогулку и попросите, чтобы волонтёры сказали, как вы ловко умеете 
ухаживать за животным.

Если вы хотите завести кошку, то тоже читайте и узнавайте разную информацию про этих животных. Можно посещать приюты или котокафе, где 
можно пообщаться с кошками.

В заключение  я хочу сказать, что домашние животные - это большая ответственность. За ними надо ухаживать, играть с ними, любить их и 
обязательно общаться с ними.

Сукомел Ксения, 5 «Б»
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пополнять свой словарный запас на уроках.
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способности, поэтому дает мне  пьесы для 3 и 4 года обучения.

сбылось! Все эти 6 лет я учусь на одни «пятерки».

«Лоцманы книжных морей», потому что очень люблю читать.  Я уже 
прочитала книги «История Северного круга» Юлии Кузнецовой, «Все 
из-за мистера Террапта» Poба Буйе, «Где нет зимы» Дины Сабитовой. 
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И ЭТО ВСЁ ОБО МНЕ

ДОМАШНИЕ ПИТОМЦЫ В НАШЕЙ ЖИЗНИ
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К сожалению, многие подростки сталкиваются 
с проблемой нелюбви к чтению классической 
литературы и непонимания текста произведений. 
Мы задались вопросом, как можно возбудить 
интерес к чтению у молодёжи.

   Год назад, чтобы разбавить серые школьные 
будни, мы решили сходить в театр на спектакль 
по произведению «Герой нашего времени», 
которое мы проходили на тот момент. После 
похода в театр мы начали ловить себя на мысли, 
что многие сложные сцены произведения стали 
намного понятней, а на уроках мы стали отвечать 
намного чаще и более развёрнуто. 

   Спустя год мы сделали школьный проект 
именно по этой теме, так как мы считаем её 
актуальной. Мы решили сходить на спектакль 
по «Мёртвым душам» Гоголя в театр Петра 
Наумовича Фоменко, чтобы ещё раз подтвердить 
свою гипотезу. Одной из актрис, которые 
участвовали в постановке, была Полина 
Агуреева. Она является лучшей подругой мамы 
Василисы Карягиной. У Полины большой опыт 
в театральной сфере и именно поэтому мы 
решили обратиться к ней и задать ей несколько 
волнующих нас вопросов. Полина с радостью 
согласилась дать нам интервью, так как у неё 
самой есть дети-подростки, т.е. для неё эта 
тема тоже актуальна. Своими ответами Полина 
подтвердила, что театр помогает лучше понять 
произведения классической литературы, духовно 
развивает подростка, а также, возможно, 
помогает найти ему свое призвание в жизни. 
Человек, который ходит в театр, видит мир 
намного шире и объёмнее.

   Затем мы решили узнать мнение своих 
сверстников. Мы решили провести социальный 
опрос, который показал весьма приятные для 
нас результаты. Ответы учащихся подтвердили 
нашу гипотезу. Большинство согласилось, что, 
оживляя литературные произведения, им было 
бы намного интереснее и доступнее изучать 
их. Они хотели бы, чтобы в школах почаще 
проводили подобные практики.

  Мы очень надеемся, что вскоре в школах будут 
проводиться разные театральные мероприятия, позволяющие ученикам собственноручно участвовать в спектаклях, а также ставить их 
на школьной сцене. Благодаря интерпретированию литературных произведений на сцене или просмотру кинофильмов по классике у 
современных подростков наверняка появится интерес к чтению. Даже если и не появится, то лучше смотреть театральные постановки и 
фильмы, а не читать краткое содержание или вовсе не интересоваться произведением.

Щепотьева Ефросиния и Карягина Василиса, 10 «Г»
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